
 

 
 

 

 

 

SEDUTA ORDINARIA DEL CONSIGLIO COMUNALE DEL 9 DICEMBRE 2024 
 

COMUNICATO STAMPA 

 

 

Alla presenza di 24 Consiglieri comunali su 25 il Presidente Greppi Stefano (PLR) ha aperto la seduta ordinaria 
del Consiglio comunale del 9 dicembre 2024. 
 
Per iniziare é stato approvato il verbale delle discussioni della seduta ordinaria del 24 giugno 2024. 
 
Sono state accolte due domande di naturalizzazione, come da preavviso Municipale e rapporto della 
Commissione delle Petizioni. 
 
Si è poi passati all’approvazione del Preventivo 2025 dell’Amministrazione comunale, che indica un leggero 
avanzo d’esercizio pari a fr. 48’271.00 con la riconferma del moltiplicatore al 70%, sia per le persone fisiche che 
per le persone giuridiche. Il fabbisogno d’imposta vede un aumento importante fissandosi a fr. 6.8 mio (con un 
aumento di fr. 0.6 mio che corrispondono al 10%). Gli investimenti netti prevedibili per il prossimo anno si fissano 
in fr. 3.6 mio. Di questi quasi fr. 2 mio saranno destinati alle strade con l’avvio dell’importante cantiere su via della 
Stazione. Per l’educazione sarà destinato ca. fr. 1 mio con la creazione della V sezione provvisoria all’attuale 
sede della Scuola dell’Infanzia nonché il proseguimento della progettazione della nuova sede e degli interventi al 
Centro comunale dove è ubicata la Scuola Elementare. Il rimanente riguardano investimenti sull’acquedotto e a 
carattere regionale, ai quali si potranno aggiungere interventi a carattere puntuale. 
 
In contemporanea con il preventivo, il Municipio ha pure rilasciato il Piano finanziario per gli anni 2024-2029.  
 
Successivamente il Consiglio comunale ha approvato il progetto concernente l’aggregazione dei Corpi 
pompieri di Bellinzona, di Cadenazzo e di Gambarogno che prevede per il Comune di S. Antonino 
l’abrogazione della Convenzione con il Comune di Cadenazzo e l’approvazione della nuova Convenzione con 
la Città di Bellinzona. Il nuovo Corpo pompieri entrerà in funzione il 1. luglio 2025. 

A seguire è stato approvato l’adeguamento della Convenzione sottoscritta nel 2018 relativa al servizio di polizia 
locale svolto dalla Polizia comunale di Bellinzona nei comprensori dei Comuni di Arbedo-Castione, Cadenazzo, 
Lumino e Sant’Antonino. La stessa è parallelamente sottoposta per approvazione ai Legislativi dei Comuni inte-
ressati. La nuova Convenzione è previsto che entri in vigore il 1. gennaio 2025. 
 
Infine é stato accolto il Messaggio in merito alla richiesta di un credito di fr. 483'000.00 per la sostituzione della 
centrale termica della sala multiuso e del centro scolastico delle scuole elementari. La soluzione proposta rappre-
senta la scelta ottimale, emersa dai risultati di uno studio specialistico comparativo tra diversi vettori energetici. 
Questa analisi approfondita ha permesso di identificare il sistema più efficiente e sostenibile, che non solo soddi-
sferà le esigenze attuali, ma sarà anche in grado di supportare la nuova scuola dell’infanzia, garantendo così un 
impatto positivo e duraturo. 
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Nella trattanda Mozioni e Interpellanze il Municipio ha risposto alle seguenti 8 Interpellanze presentate nella 
precedente seduta del Consiglio comunale: 
 

“Contributo alla regione Moesa per l’alluvione del 21.06.2024” del Consigliere comunale Turello Giaele 
(PLR); 
“Un sostegno alla formazione di consiglieri comunali e municipali?” firmata dai rappresentati della Lista Ci-
vica 6592; 
“Risultato referendum comunale” firmata dai rappresentanti del Gruppo PLR; 
“Situazione PFAS” firmata dai rappresentanti del Gruppo PLR; 
“Introduzione zona 30 km/h Paiardi” firmata dai rappresentanti del Gruppo PLR; 
“Divieto camper e roulotte” firmata dai rappresentanti del Gruppo PLR; 
“Installazione impianto di diffusione sonora per apparecchi acustici” firmato dal Consigliere comunale Zuffe-
rey Ivan (PLR); 
“Collegamento per disabili all’interno del cimitero” firmato dal Consigliere comunale Bassi Gian Alessio (Il 
Centro) e da altri colleghi del Consiglio comunale. 

 

Sono state lette 3 nuove Interpellanze ricevute successivamente e le relative risposte: 

Interpellanza del 01.07.2024 firmata dai rappresentanti di tutti i partiti comunali “Quando la solidarietà 
chiama S. Antonino risponde!”; 
Interpellanza del 14.08.2024 Lista Civica 6592 “Nuova scuola dell’infanzia: i costi sono lievitati?”; 
Interpellanza del 14.08.2024 Lista Civica 6592 “Concorso per l’assunzione di un/una Vice Capo tecnico 
comunale al 100% e di un/una Tecnico disegnatore al 100%”. 

 

I rappresentanti della Lista Civica 6592 hanno presentato le seguenti due Interpellanze: 
“Trasparenza: un principio da ampliare a S. Antonino?”; 
“Un aumento delle sedute del Consiglio comunale è qualcosa di auspicabile?” 
 

Per concludere il Sindaco comunica che il Municipio ha scritto alla direzione di USTRA, dopo l’esito negativo della 
recente votazione federale riguardante il potenziamento delle strade nazionali, in quanto preoccupato su alcuni 
crediti stradali. Ha chiesto lumi sul declassamento del rettifilo e ha ribadito l’urgenza del progetto di collegamento 
A2-A13. Per la raccolta della plastica si è trovato un accordo con la Cooperativa Migros Ticino, dal 2025 sarà più 
facile riciclare la plastica. In linea con le nuove direttive cantonali, introdurremmo un sistema di raccolta differen-
ziata sostenibile ed efficiente. Per l’accesso al Piano della stazione FFS il Municipio è in trattative con il Patriziato 
per un compenso agricolo di loro proprietà vicino all’Eco Centro (proposta data dal Cantone). PFAS dalla sotto-
scrizione, in questi giorni del contratto, la fornitura avverrà entro circa 6 mesi. Siamo a conoscenza che la LGI ha 
affittato ad una società di Zalando per la loro gestione dei resi. Importanti informazioni sull’introduzione del siste-
ma digitale seguiranno a breve nel “Dialogo” del corrente mese. Infine comunica che è prevista una sessione 
straordinaria del Consiglio comunale il 20 gennaio 2025. 

 

La seduta del Consiglio comunale si è conclusa con la consueta piacevole panettonata natalizia. 

 

Il testo delle Interpellanze con la relativa risposta e le Mozioni sono pubblicate sul nostro sito internet comuna-
le (www.santonino.ch). 
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6592 S. Antonino, 11 dicembre 2024      Il Segretario 


